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Notícias 

              

  O Conselheiro Arthur Senna representou o Conselho Estadual de 
Educação de Pernambuco (CEE-PE), no dia 12/08, no debate reali-
zado pela Comissão de Educação e Cultura da Assembleia Legisla-
tiva de Pernambuco (Alepe). O debate, transmitido por meio do 
aplicativo Zoom, foi solicitado pelo Deputado Professor Paulo Du-
tra (PSB) e teve por objetivo avaliar o retorno às aulas nas redes 
pública e privada 
  O Professor Paulo Dutra destacou que a adoção do protocolo sani-
tário desenvolvido pela Secretaria de Educação, prevendo aulas remotas e 
presenciais, ocorra prioritariamente com estudantes do ano de fechamento 
da etapa escolar – ou seja, 5º e 9° anos do Ensino Fundamental e 3° ano do 
Ensino Médio, além de Educação de Jovens e Adultos (EJA) e subsequente.  
  O Secretário Estadual de Educação, Frederico Amancio, afirmou que gos-
taria de poder anunciar uma data de retorno das aulas presenciais, mas desta-
cou que quem tomará essa decisão é o Comitê do Plano de Convivência com 
a Covid-19. ”, avaliou.  

  O Conselheiro Arthur Senna ressaltou que respeitar as medidas sanitárias 
neste momento é imperativo. “Acredito que é hora de dar o devido valor à 
educação e manter as aulas remotas, com ampliação da inclusão digital”, 
afirmou. Ele também alertou para uma consequência da suspensão das aulas. 
“Estima-se um fechamento de cerca de 250 escolas particulares no Estado e, 
com isso, haverá uma demanda de mais de cem mil vagas na rede pública de 
ensino.” 
  Também participaram do debate: o Presidente do Sindicato dos Trabalha-
dores em Educação (Sintepe), Fernando Melo; o Presidente do Sindicato dos 
Professores (Sinpro), Helmilton Bezerra; o Presidente da União dos Estu-
dantes Secundaristas de Pernambuco (Uespe), Evandro José; o Presidente do 
Sindicato dos Estabelecimentos de Ensino (Sinepe-PE), José Ricardo Diniz; 
os parlamentares, Tereza Leitão; João Paulo; William Brigido; Antônio Fer-
nando; Clodoaldo Magalhães; o Presidente do Movimento das Juntas pela 
Educação, Daniel Max e a Coordenadora do Fórum Estadual de Educação, 
Márcia Ângelo. 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     No dia 13 de agosto, o Presidente do Conselho Estadual de Educação de Pernambuco (CEE/PE), profes-
sor Antônio Henrique Habib Carvalho e a Vice-Presidente, Conselheira Giselly Muniz Lemos de Morais, 
participaram de uma webconferência com os líderes estudantis Kelvin Rodrigues (vice-presidente da União 
Brasileira dos Estudantes Secundaristas- UBES) Stephannye Vilela (presidente da União dos Estudantes de 
Pernambuco – UEP) e Antonio Carlos (União Jaboatonense dos Estudantes Secundaristas). O objetivo do 
encontro foi discutir o Panorama da Educação em Pernambuco. 
Foram abordados assuntos acerca do impacto das aulas na rotina dos estudantes, o adoecimento de estudan-
tes durante a pandemia, o aumento da desigualdade social, o adiamento do ENEM, o aumento da evasão 
escolar, exclusão digital, dentre outros impactos relacionados ao período de isolamento social e suspensão 
das aulas presenciais. 
     Os jovens agradeceram a atenção do Conselho Estadual, demonstraram preocupação com a retomada 
das aulas presenciais e com os estudantes que estão sofrendo violência doméstica e apresentando adoeci-
mento mental durante o período de isolamento. Apresentaram as ações que estão sendo planejadas e discu-
tidas para minimizarem a contaminação do vírus. Também cobraram uma maior participação dos estudan-
tes nas decisões que são tomadas nas políticas públicas. 
    A conselheira Giselly sugeriu o fortalecimento dos grêmios estudantis, escuta dos estudantes que estão 
adoecidos e a construção de um documento instrutivo (cartilha) para orientá-los a seguirem os protocolos 
elaborados pelas autoridades sanitárias, caso haja retorno das atividades presenciais.  
    O presidente falou que o CEE/PE estará sempre disponível para ouvir os anseios dos estudantes, elencou 
as ações que estão sendo realizadas dentro do Conselho com a finalidade de regulamentarem a oferta da 
educação no estado e lamentou que o sonho de alguns estudantes de ingressarem à Universidade esteja sen-
do interrompido. Também destacou a importância de um maior comprometimento por parte de todos para 
não perderem o foco nos estudos. 
    Também participaram do encontro a assessora da presidência, Elza Leão e o colaborador Maurício Fran-
cisco. 
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      O Presidente do Conselho Estadual de Educação de Pernambuco (CEE/PE), Antonio Henrique Habib, 
participou, no sábado 23/08, do GT de Educação do Seminário realizado pela União dos Estudantes de 
Pernambuco (UEP), que foi transmitido pela plataforma Google Meet, nos dias 22 e 23/08. Mediado pela 
vice-presidente da União Nacional dos Estudantes (UNE), Débora Karolayne, o encontro teve por objeti-
vo debater o panorama da educação; o que foi construído nos últimos anos e os desafios para o próximo 
período na Educação pública e privada. Professor Antonio Habib destacou a importância da aproximação 
da UEP com os estudantes das aurtarquias do Estado de Pernambuco. Ressaltou também que a suspensão 
das aulas foi uma medida fundamental e acrescentou: “Esse momento remete para cada um a necessidade 
de nos reinventarmos, buscarmos outros mecanismos de levarmos a nossos educandos o aprendizado. A 
educação não é estática; é e sempre será dinâmica e precisa da relação professor- aluno que deve ser re-
novada dia a dia e acrescentou, diante de tantas incertezas é fundamental garantir o direito ao aprendiza-
do, seja ele presencial ou remoto”. Finalizando, o Presidente salientou que o CEE partiu na frente, em 
março, com a publicação da Resolução nº 3, que permitiu que as escolas continuassem suas atividades 
educativas com as ferramentas digitais, embora algumas tivessem apresentado dificuldades. Enfatizou 
também que as autarquias continuam com as atividades remotas e que o CEE tomou essa medida enten-
dendo a necessidade da continuidade dessas atividades. Mencionou, ainda, a Resolução nª 6, a qual foi 
aprovada na Reunião Plenária do dia 19/08, e trata, entre outros aspectos, da autorização de realização 
das avaliações. “Que possamos garantir que nossos estudantes continuem tendo condições de aprendiza-
do”, concluiu. Também participaram do GT de Educação do Seminário: Professora Maria José Sena (ex-
reitora da UFRPE); Eduardo Campos, Liz Filiardi, Júlia Aguiar e Bell Bezerra (representações da UNE) e 
o Professor Deco Costa. 
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    O Presidente do Conselho Estadual de Educação de Pernambuco (CEE-PE), Professor Antonio Henrique 
Habib, representou o Conselho no Seminário Acadêmico de Economia e Comércio Exterior, no dia 03/09, 
às 19h. O encontro teve como tema geral: “Superando a Crise: alternativas e oportunidades na pandemia”, 
foi transmitido pela plataforma Meet e promovido pela Faculdade de Ciências Sociais e Aplicadas de Pe-
trolina (FACAPE), através dos Colegiados dos Cursos de Economia e Comércio Exterior, com vistas ao 
incremento e atualização dos saberes voltados às áreas de Economia, Comércio Exterior, e ainda às áreas 
correlatas. 
     Professor Antonio Habib proferiu o tema: “Inovações e Tendências na Educação, na Pandemia”, desta-
cando os seguintes aspectos: A Função, Compromisso e Responsabilidade do Conselho Estadual de Educa-
ção; A Relação do Desenvolvimento Econômico com a Educação; Educação a Distância; Ensino Remoto; 
Ensino Híbrido; Ensino Presencial; A Importância de Políticas Públicas voltadas para Educação; A Impor-
tância das Novas Tecnologias e Ferramentas Digitais no Enfrentamento de Novos Desafios; A Importância 
do Fundo de Desenvolvimento da Educação Básica (FUNDEB); A Grande Mobilização dos Órgãos Nor-
matizadores, como o Conselho Estadual de Educação e A Agilidade das Instituições de Ensino. O Presiden-
te afirmou: “ Importante avaliar o trabalho que está send eo realizado nas instituições e nas escolas nas ati-
vidades remotas; as ferramentas digitais avivaram ainda mais os desafios que já existiam, a exemplo da 
própria FACAPE”.  
    Também participaram do Seminário: Sra.Vânia Lasalvia, Diretora Acadêmica da Autarquia Educacional 
do Vale do São Francisco, que fez o pronunciamento de abertura; Sras. Socorro Macedo, Coordenadora do 
Curso de Economia da FACAPE e Michela D’arc, Coordenadora do Curso de Comércio Exterior, fizeram a 
mediação do Encontro; Sr. Bruno Amado, Presidente da Associação Brasileira de Franchising (ABF), pro-
feriu a palestra sobre: O Panorama de Mercado de Franchising no Brasil e Perspectivas e Sr. Albérico Pena, 
Presidente do Sistema de Crédito Cooperativo do (Sicredi) - do Vale de São Francisco, explanou sobre o 
Sistema Cooperativo no Brasil; as Conselheiras Ângela Maria Leocádio, Maria do Carmo Brandão, Shirley 
Malta e equipe técnica do CEE-PE. 
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  O Presidente do Conselho Estadual de Educação de Pernambuco 
(CEE-PE), Antonio Habib, participou, na quinta-feira, 10/09, pela 
Plataforma Zoom, de uma reunião com os representantes do Con-
selho Nacional de Secretários de Educação – Consed, União Na-
cional dos Dirigentes Municipais de Educação – Undime, União 
Nacional dos Conselhos Municipais de Educação – Uncme, Fó-
rum Nacional dos Conselhos Estaduais e Distrital de Educação – 
Fonsed, os parceiros Movimento pela Base e Fundação Lemann e 
o Secretário de Educação do Estado, Frederico Amancio. O en-
contro teve por objetivo discutir informações sobre a implementa-
ção da Base Nacional Comum Curricular – BNCC nos municí-
pios brasileiros e foi parte dos encaminhamentos que já vinham 
sendo discutidos, a pedido da Undime Nacional com o propósito de apresentar dados sobre a situação dos 
documentos municipais e discutir formas de apresentá-los às equipes estaduais com a realização de encon-
tros nacionais e regionais. 
As instituições envolvidas, Undime, Uncme, Foncede e Consed se pronunciaram com relação aos dados 
apresentados e as propostas de encontros, chegando à decisão de que é necessário um esforço imediato 
para atualizar e validar os dados apresentados. Para isso, representantes das quatro instituições, em cada 
estado, devem ser mobilizados. 
  A consultora de apoio à implementação da BNCC, Deborah Kaufmann, encaminhou os relatórios com os 
dados de situação de currículos divididos por estado, de forma a serem socializados com representantes 
locais das instituições. Além disso o Presidente Nacional da Undime, Luiz Miguel deve conversar com o 
PresidenteNacional da Uncme para laborar uma proposta mais detalhada para a mobilização das equipes 
nos estados sobre a avaliação e atualização dos dados. Os parceiros técnicos, Movimento pela Base e Fun-
dação Lemann se colocaram à disposição para apoiar as próximas ações. 

   
    No dia 24/09, o Presidente do Conselho Estadual de Educação de Pernambuco (CEE/PE), Antonio Ha-

bib, a vice-presidente, Giselly Muniz e o conselheiro Manuel Messias Sousa participaram de uma reunião, 
promovida pelo Fórum Nacional dos Conselhos Estaduais e Distrital de Educação (Foncede), para analisar 
a melhor forma de validar e atualizar a situação dos currículos municipais brasileiros. 
    O Foncede vem participando desde o início de 2020 de uma iniciativa para o levantamento da situação 
dos currículos municipais de Educação Infantil e de Ensino Fundamental alinhados à Base Nacional Co-
mum Curricular em parceria com a União Nacional dos Conselhos Municipais de Educação (Uncme), 
União Nacional dos Dirigentes Municipais de Educação (Undime) e o Conselho Nacional dos Secretários 
de Educação (Consed), com o apoio técnico do Movimento pela Base e Fundação Lemann. A reunião foi 
transmitida pela Plataforma Google. 
 
 
 
 
 

CEE-PE PARTICIPA DE REUNIÃO SOBRE A SITUAÇÃO DOS CURRÍCULOS MUNI-
CIPAIS ALINHADOS À BNCC EI/EF 

https://www.facebook.com/ceepe.oficial/photos/pcb.2787343201485873/2787341074819419/?__cft__%5b0%5d=AZUzf2mqmqCyG1r57jShMlx6m5v7Je7XBGg7CoBt4HkLDh_N6U-yifbHvGfWnFzvaSdLm77xfudEzj-xVkVVCiqfbq9pdTcdOuWbU9pVrgY0EtqS_AF-oXWqUB_1Zz0GMpxsridhzb0qdXDSKi0iFO5QKvpfnhj
https://www.facebook.com/ceepe.oficial/photos/pcb.2787343201485873/2787341074819419/?__cft__%5b0%5d=AZUzf2mqmqCyG1r57jShMlx6m5v7Je7XBGg7CoBt4HkLDh_N6U-yifbHvGfWnFzvaSdLm77xfudEzj-xVkVVCiqfbq9pdTcdOuWbU9pVrgY0EtqS_AF-oXWqUB_1Zz0GMpxsridhzb0qdXDSKi0iFO5QKvpfnhj


Visite nossas redes sociais!   

Site: www.cee.pe.gov.br - Facebook.com/ceepe.oficial 
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  Nessa segunda-feira, 28/09, o Presidente do Conselho Estadual de Educação de Pernambuco, Antonio 
Habib, o Conselheiro Arthur Senna e a Conselheira Cleidimar Barbosa, participaram de uma reunião, 
on-line, a convite da União Nacional dos Dirigentes Municipais de Educação (Undime), para uma re-
flexão acerca do Parecer CEE/PE nº062/2020-CL, que trata de aspectos educacional-escolares das ins-
tituições de educação integrantes do sistemas de ensino do Estado de Pernambuco e de seus municí-
pios, à extraordinariedade de suspensão de funcionamento dessas instituições por força da Pandemia da 
Covid-19. 
  O Presidente da Undime, Professor Natanael Silva, destacou a importância do Conselho como espaço 
próprio de políticas de Educação no Estado e apresentou a proposta de um cronograma de reuniões, 
agendadas para o próximo mês de outubro, com o objetivo de estreitar o diálogo com os municípios 
para discutir o Parecer do Conselho a as normativas da Secretaria. A Secretária Executiva da Undime, 
Socorro Gomes, enviará ao Conselho os questionamentos dos dirigentes municipais, para nortear as 
reuniões, juntamente com o calendário das mesmas, que ficou acordado durante a reunião. 
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  O Presidente Antonio Habib destacou a importância da inte-
ração e que é uma proposta do Conselho criar um momento de 
debates com diversas instituições. “Quanto mais próximos 
estivermos, mais importante para que tenhamos unicidade nos 
encaminhamentos” – acrescentou. 
  O Conselheiro Arthur ressaltou que considera extremamente 
importante a iniciativa e afirmou: “Sou entusiasta da autono-
mia dos municípios”. 
  A Conselheira Cleidimar parabenizou a Undime pela inicia-
tiva e reiterou que o Conselho pode contribuir com os diálo-
gos. 
Também estiveram presentes na reunião, Maria do Socorro 
Araújo Gomes, Secretária Executiva, Adriana Maria das Ne-
ves, Secretária Administrativa e Rosa Cristina Torres, Asses-
sora Educacional – Undime-PE; Elza Carneiro Leão, Assesso-
ra Executiva da Presidência e Marta Maria Alencastro, Apoio 
Técnico de Comunicação – CEE/PE. 


